

INVESTIGACIÓN Y DISEÑO EN LA ESCUELA DE ARQUITECTURA DE LA USACH

La investigación está presente en la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Santiago, desde los primeros años de estudio de la carrera. Durante su formación, el estudiante adquiere herramientas y miradas que complejizan progresivamente el proceso de diseño, incluyendo consideraciones teóricas y técnicas, con una preparación base en investigación.

La investigación en nuestra unidad aporta a la docencia, y la docencia a la investigación, ya que son dos ámbitos conectados. Los académicos desarrollan investigación disciplinar en diversas áreas, y en los últimos años, incorporan algunos cursos de pre y postgrado a esta labor. El aporte de los estudiantes en las investigaciones enriquece la generación de nuevo conocimiento, con nuevas y renovadas miradas.

Concluido el pregrado, el ciclo de postgrado permite profundizar y explorar nuevos ámbitos del diseño. Interesantes propuestas de investigación de tesis han dado paso incluso a investigaciones formales de más extenso alcance.

La creatividad de los estudiantes enfrentados a desafíos reales y contemporáneos de la disciplina, genera aportes significativos en diversos ámbitos, con proyectos ligados a la sustentabilidad, la innovación, el diseño de la ciudad, las políticas públicas y el patrimonio, entre otras áreas. Estos aportes llevan el sello social y técnico que desde hace muchos años caracteriza a esta Escuela.

La Escuela de Arquitectura de la Universidad de Santiago avanza en la actualidad hacia nuevos desafíos, como parte de la recién creada Facultad de Arquitectura y Ambiente Construido. Esta nueva facultad buscará consolidar y ampliar la investigación desarrollada en los últimos años, abordando una gama cada vez más amplia de problemáticas, buscando aportar al bien común.

María Victoria Correa Baeriswyl
Coordinadora de Investigación y Desarrollo
Escuela de Arquitectura USACH